



FRANCE REIN
RÉSEAU SOLIDAIRE EN ACTION

PAYS DE LA LOIRE

Le p'tit mot des administrateurs de votre association



Chers adhérents, sympathisants, proches et aidants,

Nous nous sommes tous retrouvés cette semaine sur des lieux de dépistage et/ou des stands d'information ... et oui c'était la **Semaine du Rein** !

Occasion d'aller à la rencontre du grand public pour **PRÉVENIR** plutôt qu'avoir à guérir, enfin soigner quand il s'agit d'insuffisance rénale; car vous le savez tous, on ne guérit jamais de cette pathologie même si pour beaucoup de patients greffés, leur vie est redevenue quasiment normale.

Et toutes ces actions de dépistage et d'information ont encore été l'occasion de constater à quel point **nos soignants sont formidables**, bienveillants et entièrement dévoués au soin et au service des patients malgré des conditions de travail devenues plus compliquées au fil du temps. Ils ont avec nous accueilli les visiteurs, puis pris leur tension et donné quelques conseils souvent reçus très favorablement par un nombre croissant de personnes qui ont difficilement accès aux soins, y compris à un médecin traitant.

Quant aux **bénévoles**, administrateurs de l'association ou simples adhérents volontaires* qui ont été présents sur les lieux de dépistage et information du début jusqu'à la fin, un grand **MERCI** et surtout **BRAVO** ! Donner de son temps, y compris pour certains qui travaillent par ailleurs n'est plus chose si courante... D'ailleurs des échanges avec plusieurs jeunes accueillis sur un lieu de dépistages traduisent cette évolution :

« Ah mais c'est gratuit ? _ ...
_ Mais vous, vous faites ça toute la journée gratuitement ? _ ...
_ C'est Ouf ! »

En plus, nous sommes tous 'malades' et pour la plupart d'entre nous, ces longues journées qui se succèdent sont totalement épuisantes !

C'est là la force de l'associatif et du bénévolat... capable de grandes choses grâce au **COLLECTIF**.

Si VOUS aussi vous souhaitez ponctuellement nous aider lors de ces actions, contactez nous ! Nous essaierons de nous rencontrer afin de faire connaissance et

de trouver ensemble ce qui vous convient le mieux. 😊

Anne, Christian, Marielle, Daniel, Yolande, Virginie, Jean-Pierre, Béatrice, Charlie, Jacqueline, Virginie, Agnès et Sylvie

**Ni professionnels de santé, ni administrateurs... mais adhérents ou simplement sympathisants, ils nous ont aidé sur les dépistages : Patricia Boulard, Marie Vaysse, Claire Daculsi et François Tual (salariés chez Physidia), Françoise Jousse, Clémentine (nouvellement diplômée IDE), Anne-Marie, Annie, Jean-Paul, Thierry, Jeanine, Pierre, Thérèse, et Eléa.*

Photo du haut: équipe du Mans (dépistages mardi 11 mai Pôle Santé sud)

Photo ci-dessous: équipe de Nantes mercredi 12 (CHU Jean Monnet)



Semaine du Rein 2025...



Les **professionnels de santé*** et les bénévoles se donnent à fond pour informer et dépister un maximum de monde et c'est un vrai succès !

Et ça continue avec les journées de dépistages à Aizenay le 17 mars et aux Sables d'Olonne jeudi 20 mars.

N'hésitez pas à venir nous rencontrer !

Venez vous faire **dépister gratuitement**
Lundi 17 mars 2025
dans votre **Maison de Santé d'Aizenay** 4 rue Malpartida de Caceres
de 10h à 13h et de 14h30 à 18h

Dépistages organisés par

Contact : paysdelaloire@francerein.org

Venez vous faire **dépister gratuitement**
Jeudi 20 mars
dans votre **centre Leclerc des Sables d'Olonne**
avenue François Mitterrand

Dépistages organisés par

Contact : paysdelaloire@francerein.org

* Professionnels de santé du CHU de Nantes, CH du Mans, CH de Laval, CH de Saint Nazaire, Centre de Soins infirmiers du pays d'Ancenis, de la maison de santé 'Asalée' d'Aizenay, d'ECHO Le Mans, Nantes St Herblain, St Nazaire, les Sables d'Olonne, DIAVERUM Angers, ainsi que Fondation Progreffe et le laboratoire Astellas

Et rien ne serait possible sans nos partenaires privilégiés:

Être greffé plus rapidement ... de l'espoir à la réalité grâce à la xénogreffe



Ce n'est pas pour demain mais ce sera probablement la réalité d'ici quelques années en France pour ceux que ça ne rebute pas. Car aux Etats Unis, **les transplantations de reins de cochon génétiquement modifiés se multiplient** depuis l'été dernier et après plusieurs mois, **les patients se portent bien!**

L'institut de recherche parisien **PITOR** d'Alexandre Loupy participe depuis le début à cette réussite dans le cadre d'un partenariat au sein duquel ses chercheurs analysent les bilans et biopsies réalisées sur les greffés américains et initient l'adaptation de leurs traitements.

Les scientifiques Français s'organisent pour être prêts quand les derniers obstacles à la xénogreffe seront levés...

Accueil > Santé

 **Recherche sur abominés**

Un rein ou un cœur de cochon sur un humain ? Des scientifiques français s'y préparent

Cinq xénogreffes, greffes d'organes de cochons génétiquement modifiés, ont été réalisées ces derniers mois aux États-Unis. Face au déficit d'organes humains, des scientifiques français, annoncent la création d'un consortium pour réaliser des xénogreffes en France d'ici plusieurs années.



© Ouest-France
Philippe GAMBERT
Publié le 07/03/2012 à 12h41

Retrouvez l'article de Ouest France qui vous dit tout de la situation en France sur [notre page Facebook](#)

Coralie, Gaétane... géniales !



Les **SIX PATTES A OUARZAZATE** multiplient les actions et les entrainements avant de participer à l'**ECO Trail Marocco** du 15 au 18 avril prochain pour aider France Rein Pays de la Loire et le collectif Triplettes Roses.

Cette fois-ci c'est une tombola qu'elles ont organisée avec un tirage au sort qui a eu lieu dimanche 16 mars;
une multitude de lots pour une multitude de gagnants!

*un challenge humain et sportif incroyable dans le désert marocain avec un parcours de 70kms en 3 étapes



Si vous n'avez pas encore découvert ces super nanas et leur formidable projet, alors laissez-vous surprendre en cliquant ci-dessous

[le projet](#)

Vous pouvez aussi les 'suivre'
[ici](#)



« Chérie, j'ai pris le pain »

C'est la pièce jouée par **la troupe de Théâtre du vieux chêne** à 8 reprises et qui a rencontré un grand succès, en particulier lors de la représentation dédiée à l'association le dimanche 16 février.

Ce jour-là, plusieurs administrateurs et adhérents* ont accueilli et informé les spectateurs des activités de France Rein, ont tenu le bar et vendu les pâtisseries qu'ils avaient auparavant préparées ... tout en passant un excellent moment devant l'excellente représentation théâtrale.



Un grand **MERCII** à toute la troupe et Guillaume Toublanc*,
initiateur de cette action qui s'est conclue par la
remise d'un chèque de 975 € à l'association !

*Anne, Virginie Martin, Charlie, Jacqueline, Françoise et Philippe

***Guillaume Toublanc**: adhérent de l'association et ponctuellement bénévole sur nos actions de prévention ; c'est aussi lui qui a créé les décors de la pièce; retrouvez son site professionnel ici : <https://www.ateliercreadesign.com>

Le DON D'ORGANES il faut en parler !

Comme vous le savez déjà,
le temps d'attente pour être greffé a augmenté
depuis la fermeture des services de transplantation
lors de la crise COVID en 2020.

Pour ne rien arranger, **le taux de refus des familles croit lui aussi**,
même s'il reste plus bas dans notre région (30%)
par rapport à la moyenne nationale (38%);
et ce alors que **80% des personnes interrogées sont pour le prélèvement de leurs organes en cas de décès** (donc seuls 20% s'y opposent en théorie).

Il est donc essentiel de communiquer sur sa volonté concernant le don de ses organes après son décès !



Grâce aux ADO (Ambassadeurs du don d'organes), particulièrement les VADO (**villes et villages ambassadeurs du don d'organe**), à toutes les manifestations qui accompagnent la signature de la charte et la pose du panneau en entrée de commune, la communication s'accroît autour de ce sujet.

En plus de Crossac, Dreffeac Missillac, Guenrouët, La lande-Chasles,

Haute-Goulaine, Saint Sébastien sur Loire (photo ci dessus), Vertou,
Basse-Goulaine, Varrains, Ponts-de-Cé, Campbon, Pénestin et Carquefou...
c'est bientôt au tour des villes de

Couéron, Sautron, La Haye-Fouassière, Saint Philbert de Grand Lieu,
Clisson, Nantes, Rezé, Angers, Vallet, Fégréac

de se préparer à signer la charte et organiser un certain nombre de manifestations
autour de la problématique du don d'organes ;

et ce avec l'aide des bénévoles des associations de patients
dont #francereinpaydelaloire bien sûr!



Retrouvez l'actualité relative aux VADO
sur leur [page facebook](#),

avec en particulier ce reportage récent
France 3 / ICI

[voir le reportage](#)

Toutes les infos utiles pour que votre
ville ou village devienne Ville
Ambassadrice du Don d'Organes,

et les chiffres qui concernent le don
d'organes sont à retrouver
sur le site de [Greffes+](#),

(collectif d'associations qui oeuvrent
pour le don d'organes)



Échanger, partager un témoignage, ...
c'est aussi l'occasion de communiquer et
inciter les autres à le faire !

CONFERENCE
Jeudi 27 mars 2025, 19h

Les dons d'organe sauvent

- **Qui en a besoin?**
- **Comment donner un organe?**
- **Le don d'organe est une chance**

Témoignage et suggestions de

**Agnès Collet, administratrice de
France Rein Pays de Loire**

contact@avfcarquefou.fr

**Entrée gratuite
Ouverte aux adhérents
et au public**

**Médiathèque de Carquefou
22 rue André Maurois
44470 Carquefou**

C'est ce que propose l'association AVF (Accueil des Villes Françaises)
en organisant cette conférence
le **jeudi 27 mars à Carquefou**
(nouvelle VADO de l'agglomération nantaise)

Entrée libre et gratuite

**Plus que deux jours pour réserver votre repas
lors de l'assemblée générale
de votre association!**

Elle a lieu cette année **dimanche 30 mars**.
Elle est avant tout l'occasion unique de **se rencontrer**,
de mieux connaître la vie, les actions de l'association, de donner votre avis,
nous faire part de vos questions, de vos souhaits, ...

Cette année, un **médecin néphrologue*** et une **assistante sociale*** vous parleront
également des **modalités de prise en charge de l'insuffisance rénale terminale**,
des **progrès et avancées** y compris concernant
l'accompagnement social des malades ;
des moments d'échanges sous forme de questions-réponses
suivront les présentations.

*Docteur Imiela, néphrologue à l'ECHO et président du CLIN
(comité de lutte contre les infections nosocomiales)
* Emmanuelle Soumano assistante sociale à l'ECHO



Si vous êtes nouvellement adhérent, vous n'avez peut-être pas reçu l'invitation ;
ou vous l'avez égarée; **retrouvez-la en pièce jointe** !



Inscrivez-vous impérativement
avant mardi 18 mars
à l'aide du bulletin en bas de l'invitation ou directement
ici



**Si vous vous inscrivez ces jours-ci, y compris si vous avez récemment
envoyé votre bulletin de participation, faites nous part
IMPÉRATIVEMENT
de votre inscription à l'adresse mail de l'association
paysdelaloire@francerein.org**

Merci!

Toute l'équipe France Rein Pays de la Loire vous dit
A bientôt !

FRANCE REIN Pays de la Loire

12 rue Philippe de Broca
44 100 Nantes



[Se désinscrire](#)

